
CLUB ALPINO ITALIANO 
 

Sezione Ligure Genova APS – ETS 
 
RELAZIONE DEL PRESIDENTE in lettura nell’assemblea Ordinaria dei Soci del 27 marzo 
2024 in seconda convocazione. 
 
Carissimi socie e soci ringrazio i presenti all’Assemblea Ordinaria Annuale della nostra 
associazione e quelli che, non potendo partecipare con diverse motivazioni, leggeranno 
questa relazione. 
 
Un primo pensiero è per il nostro Past President Dino Romano di cui questa mattina 
abbiamo avuto notizia della dipartita. Per quattro anni è stato Presidente della nostra 
Sezione CAI e per diversi anni è stato Direttore molto apprezzato della nostra scuola di 
scialpinismo. Insieme a lui invito a ricordare anche i nostri soci che ci hanno lasciato 
nell’anno appena concluso e che non sono più tra noi. 
 
Da quest’anno, in cui per la prima volta è stato preparato il bilancio contabile secondo le 
norme imposte dall’appartenenza al terzo settore, una sintesi delle attività svolte 
nell’ambito della sezione CAI Ligure Genova è inserita nella Relazione   
di missione Al Bilancio. Per comodità, ritenendola di interesse, allego questa parte in calce 
al documento. 
 
Mi limito quindi a segnalare per sommi capi che  

- Tutte le Scuole e Gruppi hanno svolto attività a pieno ritmo saturando i posti 
disponibili con grande soddisfazione dei partecipanti 

- Anche le serate culturali proposte il giovedì sera hanno avuto un buon riscontro 
nella partecipazione di numerosi soci. 

- Per i rifugi la stagione estiva è stata un po’ corta a causa del clima avverso 
perdurante fino alla prima quindicina di luglio. Solo per il Rifugio Monte Antola 
comunque siamo intervenuti per dimezzare il canone annuale dovutoci in quanto da 
parte del Parco Antola è tardata l’installazione del nuovo impianto fotovoltaico 
costringendo i conduttori del rifugio a tenere aperto solo nei week end nei mesi di 
giugno e luglio. 

- Come ci eravamo prefissati ci siamo impegnati a incoraggiare i soci ad acquisire 
titoli e qualifiche di accompagnatori e istruttori mettendo a disposizione fondi per 
rimborsare almeno parzialmente le spese sostenute dai corsisti. 

- A Genova, ad ottobre, avremo il Congresso Nazionale degli istruttori di alpinismo, 
sci alpinismo, sci escursionistico e alpinismo giovanile che la nostra Scuola di 
alpinismo si è impegnata ad organizzare e la Sezione a sostenere. 

- Notevoli miglioramenti sono stati effettuati nell’organizzazione delle comunicazioni 
tramite i social ma dobbiamo ancora impegnarci per eliminare alcune criticità anche 
nella gestione delle mail. 

 
Mi auguro di riuscire a far fronte ai problemi che si presenteranno confidando come 
sempre nella collaborazione e nella competenza dei Soci. 
Grazie per l’attenzione. 
Excelsior! 
 
Genova, 27 marzo 2025.       Il Presidente Sezionale 
                                                     Giorgio Aquila 



Allegato 
 
 
Attività di interesse generale svolte nel 2024 e prospettive 2025 

L’associazione, nel 2024, ha visto impegnati i suoi circa 200 volontari su diversi fronti per 

svolgere numerose attività, ordinarie e straordinarie, riconducibili agli ambiti delle proprie finalità 

civiche, solidaristiche e di utilità sociale. 

Si possono citare: 

• Scuola di Alpinismo “B. Figari” 

Due corsi di alpinismo (uno di alpinismo base ed uno di arrampicata libera) con un totale 

di 45 allievi e 18 uscite. 

• Scuola di Alpinismo Giovanile “Giacomo Ghigliotti” 

Un corso con 7 uscite (una in collaborazione con la scuola di alpinismo “Figari” ed una 

con il Gruppo Speleo “Martel”) cui hanno partecipato 14 ragazzi oltre a un trekking estivo 

di 3 o 4 giorni con 10 ragazzi. Nell’ultimo trimestre sono state effettuate tre gite per i 

“vecchi” e “nuovi” ragazzi. 

• Scuola Escursionismo Intersezionale “tra Monti e Mare” 

E’ iniziata l’attività nel 2024 e sono stati organizzati tre corsi con un totale di 70 

partecipanti. 

• Scuola di Scialpinismo “Ligure” 

Due corsi di scialpinismo (uno base ed uno avanzato) con un totale di 52 allievi e 21 

uscite in ambiente oltre a due gite sociali. Due aggiornamenti istruttori e conseguimento 

da parte di un allievo del titolo di Istruttore Nazionale (INSA). 

• Scuola Sci Fondo Escursionismo “M. Revello” 

Corso di Sci di Fondo Escursionistico con 6 uscite su neve, 6 teoriche e 27 allievi. 

Una uscita escursionistica “a secco” con pranzo e consegna dei diplomi a conclusione 

della stagione invernale. 

Una uscita su neve a dicembre per l’inizio della nuova stagione invernale. 

• Biblioteca 

Il database della biblioteca della Sezione, inserito nella rete BiblioCAI, viene mantenuto 

aggiornato catalogando i nuovi ingressi, dovuti ad acquisti o donazioni, attribuendo ad 

ogni volume i codici previsti dal Catalogo unico CAISiDoc. 

• Gruppo Ciclo escursionismo (MTB). 

Undici gite con un totale di 122 partecipanti provenienti anche da altre 10 sezioni oltre 

alla nostra. 

• Gruppo Escursionismo e gite sociali 

Trentaquattro uscite con 463 partecipanti. 

• Gruppo Escursionismo Seniores 



Quarantatré uscite con 1094 partecipanti fra le quali due gite intersezionali (di appoggio 

al CAI Rieti ed al CAI Vicenza una e con il CAI Borgomanero l’altra) ed una gita turistico 

culturale ad Imperia. 

• Gruppo Gestione e manutenzione sentieri 

Quattro uscite su sentieri dell’Alta Via ed una su sentieri della REL (Rete Escursionistica 

Ligure). E’ stato significativo l’apporto continuativo per la manutenzione dell’Acquedotto 

Storico Genovese. 

• Gruppo GOA Canyoning 

Pulizia di sentieri di accesso alle aree dei torrenti di interesse e il riattrezzamento di un 

percorso. E’ stato tenuto un corso di introduzione al torrentismo ed è avvenuta la 

partecipazione ad un corso nazionale di perfezionamento tecnico di terzo livello. Durante 

l’anno eseguite diverse uscite di gruppi e sottogruppi e partecipazioni a raduni in Italia, 

Svizzera e Grecia. Impegnativa l’organizzazione dell’Assemblea degli istruttori delle 

Scuole Nazionali di Speleologia e di Torrentismo con circa 100 partecipanti. 

• Gruppo Speleologico “E.A. Martel” 

Due uscite in grotta (una con una decina di ragazzi dell’Alpinismo Giovanile ed una di 

“avvicinamento alla speleologia” con diversi giovanissimi tra i 19 partecipanti).  

Uno stage speleologico di due giorni indirizzato all’utilizzo delle attrezzature. 

• Gruppo Storia, Montagne e Fortificazioni “R. D’Epifanio” 

Tre gite nel 2024 collaborando con il Gruppo Escursionismo: Forti Richelieu e Ratti, Val 

Pellice, monte Chaberton. 

• Rivista della Sezione 

Pubblicato un numero della rivista che ha raggiunto i circa 2.500 soci. 

• Tutela Ambiente Montano (TAM) “M.P.Turbi” 

I membri sono stati attivi in attività di monitoraggio sul territorio della Liguria, del 

Piemonte e della Val d’Aosta e sono stati relatori in corsi di escursionismo e di formazione 

TAM in area LPV. Hanno partecipato a diversi convegni contribuendo all’analisi dei 

problemi legati al cambiamento climatico ed alla frequentazione responsabile delle zone 

montane. 

• Serate ed eventi 

Organizzate dal Comitato Scientifico, dalla Biblioteca e dai Gruppi e Scuole 20 serate in 

sede invitando scrittori e relatori qualificati. Una manifestazione si è svolta in un’aula del 

Comune.  

• Sottosezione di Arenzano 

Cinquantotto escursioni programmate con 942 partecipanti. 39 giornate dedicate alla 

manutenzione dei sentieri e dei manufatti e strumenti affidati. 5 giorni di collaborazione 

e assistenza ad eventi all’aperto. (Marcia Mare e Monti e altri). 32 uscite per 

manutenzione ordinaria dei sentieri affidati. Organizzati una quindicina di eventi e serate. 

Gestione del rifugio Argentea garantendone la manutenzione e 79 giornate di apertura. 



• Sottosezione di Sori 

Una quindicina di gite escursionistiche, una alpinistica ed una semplice di arrampicata 

oltre all’organizzazione di tre serate culturali. 

• Rifugi 

Una commissione composta da 11 volontari segue tutte le problematiche relative alla 

gestione ed all’affidamento di 6 rifugi e 3 bivacchi. E’ stato effettuato un grosso 

intervento, del costo di 8000 euro, per la riparazione della vasca Imhoff del rifugio 

Genova. E’ stata inviata una comunicazione al Demanio Militare con la quale abbiamo 

ufficializzato la nostra rinuncia al Rifugio Talarico. E’ stata inoltre inviata, sempre al 

Demanio Militare, la richiesta di affidamento alla nostra sezione del Rifugio Zanotti che, 

pur essendo da noi gestito da parecchi anni, non risulta ne sia mai stata effettuata 

l’ufficializzazione.  

 

Per l’anno 2025 si prevede di proseguire nel perseguimento delle finalità statutarie 

mantenendo gli equilibri economici e finanziari che ci consentano di svolgere 

regolarmente le attività. Un grosso impegno finanziario è sempre richiesto dalla gestione 

dei rifugi cui cerchiamo di far fronte con la partecipazione a bandi CAI e/o bandi proposti 

da ENTI regionali o nazionali. Nel mese di ottobre si terrà a Genova, l’Assemblea 

Nazionale degli istruttori di alpinismo, scialpinismo e sciescursionismo la cui 

organizzazione sarà a carico della nostra sezione ed in particolare delle nostre scuole che 

agiscono in queste specialità. 

 


